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本报讯（记者 刘俊礼）昨日，市委书记
吴天君带领市直有关部门负责人，调研督
查我市防汛工作。吴天君要求，各级各部
门要站在维护人民群众生命财产安全的高
度，立足于防大汛、抗大洪，切实加强组织
领导，强化责任落实，完善各项措施，提升
应急防范能力，确保我市安全度汛。

市委副书记、市委秘书长王璋，副市长
吴忠华一同调研。

吴天君一行先后实地察看了北环彩
虹桥下穿隧道、黄河南裹头段、中原西路
南水北调大李庄渡槽，详细询问防汛措
施、工程进度、物资准备、应急预案等防汛

工作准备情况，现场对发现的问题提出督
促整改要求。

在察看北环彩虹桥下穿隧道积水点
改造时，吴天君指出，要充分认识我市今
年城区防汛工作的特殊性，统筹考虑各类
工程建设对道路排水造成的影响，认真研
究解决汛期城区积涝问题，既要确保市民
群众出行安全顺畅，也要确保工程施工安
全。要加大排查力度，对存在有积水隐患
的重点区域，要提前着手，集中力量，昼夜
奋战，加快抢建度汛工程；要建立防汛台
账，明晰责任主体，落实公示制度，主动接
受媒体和群众监督。在南裹头险工段察

看黄河水势和调水调沙时，吴天君要求，
要进一步健全防洪措施，切实做好临河
险工的加固抢护工作，确保万无一失；要
高度关注滩区生产生活群众和涉河涉滩
人员的生命财产安全，依托网格化管理，
建立防护组织体系和安全责任体系。在
察看南水北调防汛工作时，吴天君强调，
要着眼长远，统筹水利设施与防汛、排水
设施的规划和建设，加快推进各项配套
工程建设。

吴天君强调，我市目前已进入主汛
期。各地各部门一定要立足于防大汛、抗
大洪，强化责任意识、风险意识、防范意

识，以临战状态落实好各项防汛措施。一
是以防汛工作行政首长责任制为核心，构
建地方政府、指挥机构、业务部门和基层
一线“四位一体”防汛责任体系。二是按
照“立足抢、确保质”原则，兼顾好防汛与
施工的关系，在确保工程安全的同时，加
快建设进度，力争早日发挥作用。三是突
出工作重点，针对城区、内河、黄河、水库、
丘陵等不同区域灾害特点，分类细化防汛
措施，加强隐患排查，做好防汛预案。四
是加强宣传教育，增强群众防范意识和防
范能力，确保我市安全度汛，确保群众生
命财产安全。

吴天君调研督查防汛工作时要求

加强领导 强化责任 落实措施
确保全市安全度汛

洛阳市统战考察团
参观航空港实验区
本报讯（记者 武建玲）昨日，洛阳市委常

委、统战部部长陈向平率该市统一战线考察团
到我市考察郑州航空港经济综合实验区建设情
况，并交流统一战线工作经验。市委常委、统战
部部长王跃华参加活动。

考察团先后参观了机场二期施工现场、综
保区申报大厅、富士康厂区、沃金商业广场和郑
州宇通客车股份有限公司新能源项目，听取郑
州航空港经济综合实验区基本情况介绍，并与
我市统一战线进行工作交流。

今年上半年，航空港实验区地区生产总值预
计完成102.5亿元，同比增长41%；地方公共财政
预算收入8亿元，同比增长131%；规模以上工业
增加值88.1亿元，同比增长58%；固定资产投资
100亿元，同比增长135%；外贸进出口总额135亿
美元，同比增长32%。郑州机场规划有5条跑道，
机场二期将于2015年投入使用。郑州新郑综合
保税区2012年完成进出口285亿美元，在全国32
个综保区中排名第二位。下一步，航空港实验区
将加快规划编制与建设工作，加快大枢纽建设，加
快产业培育与招商，营造便利的国际营商环境。

考察团成员认为，通过此次考察，加深了对
郑州航空港经济综合实验区的了解，开阔了眼
界。同时，与郑州市统一战线的真诚交流，开阔
了工作思路，回去后将借鉴郑州经验，更好推进
洛阳统一战线工作。

民盟郑州市委主委朱专兴、民建郑州市委
主委张冬平、民进郑州市委主委张民服、农工
党郑州市委主委李新有、九三学社郑州市委主
委舒安娜、致公党郑州总支主委胡文杰、市工
商联主席薛景霞参加活动。

本报讯（记者 张乔普）市民翘
首以盼的轨道交通1号线一期工程
进展如何？装修工作进展是否顺
利？年底能否准时开通运营？备受
关注的郑州轨道交通一号线一期工
程建设也牵动着市领导的心，昨日
上午，市委副书记、市长马懿带领市
直相关部门负责人，深入建设现场，
看望、慰问施工人员，察看工程建设
情况。

省辖市市长级干部乔新国，市
委常委、副市长张建慧，市政府秘书
长王春山等一同察看。

马懿一行先后来到轨道交通 1
号线郑州火车站站点、农业南路
站点、体育中心站点，走进装修施
工现场，乘坐地铁电客车感受地
铁实验运营效果，认真听取汇报，
详细了解工程建设情况。

轨道交通1号线一期工程全长
26.2 公里，设站 20 座，已累计完成
投资 116 亿元，目前已实现隧道贯
通、轨通、电通、车通，附属结构施
工、机电安装已接近尾声，车站装
修正平稳推进，正在进行运营前
综合联调联试，计划今年年底前
试运营。

每到一处，马懿都对轨道交通
施工人员的辛苦努力表示感谢。
他指出，轨道交通作为改善省会交
通状况的重大民生项目，备受社
会关注，市民翘首盼望 1 号线一期
工程能按时开通运营。当前，轨
道交通建设已进入装修攻坚阶
段，各类设备交叉施工，电子信息
系统联调联试，工作非常烦琐、非
常辛苦。他要求，相关部门要科
学安排、精心组织，在确保施工安
全前提下，合理制定平行作业方
案，全力推动工程进展，确保按照
施工节点如期完成建设任务，为
年底前开通试运营打下坚实基
础，真正把郑州地铁打造成为“精
品地铁、人文地铁、科技地铁、平安
地铁、环保地铁”，向省会人民交出
一份满意答卷。

我市全产业链
监管食品安全
市人大常委会开展执法检查

本报讯（记者 李娜）食品安全是最大的民生问题，也
是社会的热点和政府工作的重点。为确保全市人民吃得
放心、吃得安全，昨日上午，市人大常委会组织部分常委
会组成人员和市人大代表对我市《食品安全法》贯彻执行
情况进行执法检查。

市人大常委会主任白红战、副主任赵武安、秘书长范
强参加检查，副市长张学军陪同检查。

上午，执法检查组一行先后到郑州市质量技术监
督检测中心、河南超汇实业有限公司和华中食品城进
行实地察看并听取相关工作汇报。

据了解，我市食品生产经营单位数量居全省首位，是
食品生产、流通、消费大市。目前，郑州市构建了全程质
量安全控制体系，加强食品产业链监管。种植环节，严
格控制禁限用农药等农业投入品的生产、销售和使用，
大力推行标准化生产；生产加工环节，严格食品生产许
可，主动融入网格化管理平台，2012 年食品监督抽查合
格率达到 96.98%，比 2011 年提高 4.54 个百分点；市场流
通环节，严格食品流通许可制度，狠抓市场巡查和消费
者投诉，不定期对肉制品、小食品、熟食等重点食品开展
专项抽检工作，整体合格率达到 98.17%；餐饮服务环
节，启动了量化分级和等级公示工作，评定餐饮服务单
位一万多家，在大型餐饮单位和学校食堂安装摄像头，
推行远程视频电子监控系统，实现了餐饮服务单位数字
化、信息化、规范化监管；（下转三版）

本报讯（记者 张丽霞 通讯员 李庆伟 赵
晶晶）暑运铁路日均客流量为11.7万人次，与
春运相比，客流呈现平稳状态。

据介绍，暑运开始以来，郑州火车站每天
发送的旅客持续保持在 9万~10万人次，7月
7日、8日和9日分别为99936人次、102070人
次和93800人次。客流以全家外出旅游为主，
其中前往成都、杭州等南方旅游景点的旅客
比较多。7 月 1 日开通的郑州到杭州动车
D274大大缩短了旅途时间，平均上座率达到
95%。窗口售票基本维持在 5.5 万张到 6 万
张。除了乌鲁木齐、北京、上海、哈尔滨票源紧
张外，其他方向车票充足。

郑州东站的统计数字显示，暑运客流出现
小幅攀升，客流量日均为1.6万～1.7万人次，
前往北京、武汉和广州的旅客较多。
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明日提前批次
网上征集志愿
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应对主汛期
做多种准备

铁路暑运日均送客 11 万人

社区与社会，看似一字之差，实则密不可
分，犹如细胞与躯干一样紧密相连。

早在 2010 年，中共中央办公厅、国务院
办公厅就发出了《关于加强和改进城市社区
居民委员会建设工作的意见》，并将此作为创
新社会管理的平台推而广之。

特别是随着我市“坚持依靠群众，推进工
作落实”长效机制建设向纵深发展，今年初，
金水区花园路街道办事处开启了以党建为引
领，建设“社区自治家园”三年行动计划的破
冰之旅。

时过半年，居民自治之花，花开灿烂。记
者深入居民楼院，聆听民声，感悟变化，“淘
金”花香背后的真谛。

居民自治 增强社区管理生命力
走进纬四路10号院，大门口一道米黄色

减速带送来首道温馨，院内道路平展，楼体洁
净，车辆停放有序，小桌椅可供居民小憩休闲。

不比不知道。“时光倒退一年，这个院是
一个无主管、老大难大杂院，那‘烂’得可以用

‘乱象丛生’四个字概括。”省供销社社区党务
工作者王汴征直感慨。

转机在去年。在办事处、社区以及省事
管局多方协调下，利用市、区老旧楼院改造机
会，对院区进行了改造，面貌初为改观。

嬗变在今年。楼院如何从突击整治走向
长效管理，咋样从无主管到有人管？机会来

了，今年 3 月份，以办事处推进“社区自治家
园”建设为契机，这个院严格按照程序，选举
成立了业主自治委员会，81 岁的老共产党员
宋法周挂帅出任主任。

谁也别小看这个不上档次的委员会，它
不仅中看，而且更中用——社区党总支牵头
指导，业主委员会建立了会议、印章、财务等

“一揽子”管理制度，而且还有“三大会”：协调
会、听证会、评议会。

“社区是居民的社区，社区的事儿，居民
说了算。”花园路街道党工委书记李婷坦言，
这样的理念从业主委员会成立之日起就如
影相随。事实正是如此，今年春天，纬四路
10 号院争取来 30 多万元维修基金，这钱怎

么花，花到哪里去？社区居民听证会说了
算。围绕着30多万怎么花，业主委员会以问
卷调查方式，广泛征求居民意见。最后，少
数服从多数，决定修缮院内道路。这还不算
完，居民代表全程参与招投标、施工监理和
验收全过程。

居民自治，让社区管理走上了全天候阳
光大道。

居民自治 提高社区群众参与力
有谁会为了参加居民选举大会而专门从公

司请假准点参加？还真有这样执着的“主儿”。
50多岁的周杰女士从省监狱管理局退休

后在一家私营公司打工。（下转三版）

社区自治家园“花”开灿烂
本报记者 刘春兰党贺喜 通讯员 李玉革
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学生成暑期出游大军。

暑假第一天，轻工学院大二学生高波便踏上了回家路。

省委宣传部领导莅临我市
就教育实践活动征求意见

本报讯（记者 陈锋）昨日，省委宣传部常务
副部长王耀带领有关人员来到我市，就全省宣
传文化系统开展党的群众路线教育实践活动进
行座谈调研，听取基层意见。

王耀说，我省党的群众路线教育实践活动
已全面展开，全省宣传思想文化系统要自觉把
思想和行动统一到中央和省委的决策部署上
来，真抓实做，扎实开展教育实践活动。要落实
好“照镜子、正衣冠、洗洗澡、治治病”的总要求，
切实做到自我净化、自我完善、自我革新、自我
提高。要发扬整风精神，既勇于自我批评，真正
触及思想和灵魂，又客观公正地进行相互批
评。希望郑州市宣传思想文化系统的同志们对
照“四风”对省委宣传部和省委宣传部领导多提
意见和建议，努力推动全省宣传思想文化系统
在教育实践活动中做好示范，当好表率。

市委宣传部、市属宣传思想文化系统部分单
位、县（市）区宣传部有关负责人参加调研座谈。

本报讯（记者 黄永东 文 宋晔 图）昨
晚，跨南水北调总干渠上一座长 238 米特
大桥——豫一路南水北调桥顺利合龙。

豫一路南水北调桥去年 8 月开工，设
计全长约 653 米，其中桥梁跨度长约 238
米，剩余长度为两侧引桥。桥面总宽度50
米，除两边各 3.5 米宽的人行道外，桥中间
路面双向 8 车道，设计时速为 60 公里。由
于桥下南水北调干渠也正在施工，为避免
对干渠施工造成过大影响，该桥在建设过
程中采取了悬臂挂篮施工工艺，昨晚悬空
的桥体在干渠上空成功实现“握手”，比计
划工期提前了两个月。

豫一路南水北调桥提前合龙


